
Sapin naturel ou artificiel ? Voici LA bonne
réponse (FLASH)

Podcast écrit et lu par Thibaut Ponamalé

C’est quoi le plus écolo : un sapin abattu dans la nature ou bien un sapin en plastique ?
Allez, on va clore une bonne fois pour toute ce débat qui revient chaque année !
Salut c’est Thibaut Ponamalé, et cette semaine, dans Futura Flash, on va s’intéresser à
l’impact écologique du sapin de Noël !

[Une musique pleine d’esprit mêlant contrebasse et sons de machine à écrire.]

Que serait Noël sans notre beau sapin, roi des forêts ? Les Français ne peuvent plus s’en
passer !
Chaque année ce sont 6 millions de sapins qui sont achetés par les ménages… Et sur 10
sapins, 8 sont naturels et 2 artificiels. Mais alors, lequel des deux est le plus favorable pour
l’environnement ? La réponse risque de vous surprendre !
Les études scientifiques montrent qu'un sapin naturel a un bilan carbone plus favorable par
rapport à un sapin artificiel. Eh oui… Un sapin naturel qui a fait quelques kilomètres est
moins polluant qu’un sapin en plastique qui a de bonnes chances d’avoir été fabriqué en
Chine… Le sapin naturel émet 3,1 kg de CO2, tandis que le sapin artificiel en émet 8,1 par
an. Mais vous allez me dire : « Bah oui mais si on garde le sapin en plastique assez
longtemps ça rentabilise… » Et… oui vous avez raison ! Mais pour compenser cet écart, il
faudrait garder le sapin artificiel pendant environ 20 ans pour que son bilan carbone
s’équilibre. Le problème c’est que généralement en France, on le jette après 8 ans. C’est
pas fou.
Donc pour résumer ! Si vous avez déjà un sapin artificiel chez vous, gardez-le… pendant au
moins 20 ans. Et si vous souhaitez en acheter un, optez plutôt pour un sapin artificiel
d’occasion, ou, encore mieux, pour un sapin naturel issu d’une culture respectueuse de
l’environnement. Et surtout, n’oubliez pas de le replanter ou de le recycler après les fêtes,
sinon ça ne sert à rien.
On sait qu'avec ce qui se passe en ce moment pour l'environnement, ça reste tout même un
effort à faire qui peut avoir son importance… Ce n'est pas parce que votre voisin ne le fait
pas qu'il ne faut pas le faire...
Bon, après, culpabilisez pas trop. En réalité, la question du sapin représente une infime
partie – à peine 2 % – de l’impact écologique des fêtes de fin d’année. Si vous voulez
vraiment faire la différence, faites appel à la seconde main pour les cadeaux et misez sur un
repas plus sobre :)
Et vous, qu’en pensez-vous ? Plutôt sapin naturel ou artificiel cette année ? On vous attend
dans l’espace commentaires.


